

## Le militantisme, la raison d'être de France Rein

**L**e militantisme est une forme d'engagement collectif à une cause de nature morale, religieuse, sociale, politique, associative ou syndicale souvent en vue de protester contre ce qui est perçu comme une injustice. C'est se sentir utile, avoir la conviction d'agir pour soutenir des valeurs telles que la solidarité et œuvrer pour sensibiliser l'opinion publique à une cause vertueuse.

Or précisément, la maladie rénale, silencieuse et handicapante à bien des égards, est une forme d'injustice qui peut concerner des millions de Français. L'engagement de France Rein s'exprime notamment dans sa volonté indéfectible de réduire le nombre de personnes qui entrent chaque année en traitement de suppléance (dialyse ou greffe) portant gravement atteinte à leur qualité de vie. Pour atteindre cet objectif, la première action prioritaire est le dépistage qui doit être généralisé sur tout le territoire dès que la Covid aura cessé de produire ses effets destructeurs.

La Semaine du Rein est une bonne illustration de notre lutte à cet effet pour contrer l'évolution des maladies rénales dans la population. Ce n'est plus à démontrer, l'augmentation du nombre de diabétiques et des cas d'hypertension a une incidence majeure qui n'est pas étrangère à ce constat alarmant.

Mais en complément de ses actions de dépistages, France Rein porte aussi la voix des patients auprès des instances de santé et sociétés savantes. Avec ses représentants d'usagers et son réseau de bénévoles dans chaque département, l'association exerce une mission majeure d'information et de défense des intérêts des insuffisants rénaux. Elle est sollicitée en permanence et bénéficie aujourd'hui d'une écoute attentive de la part des plus hauts responsables de santé de ce pays.

J'en veux pour preuve une correspondance avec le Directeur de Cabinet du Président de la République à l'occasion de la promotion du don d'organes.

Historiquement, le militantisme est d'origine guerrière. Certes, nous ne nous situons pas dans cet état d'esprit puisque nous nous évertuons à construire, à développer, à mettre tout en œuvre pour aider et protéger les insuffisants rénaux. Cette mission est notre raison d'être.

En cette période peu propice à la fête et aux réunions de famille en raison de la Covid-19, j'espère que vous parviendrez malgré tout à donner, recueillir et partager des moments de bonheur à l'occasion de Noël. Et puis je forme des vœux sincères pour une année 2021 plus épanouie et débarrassée de cette menace permanente sur notre santé.

Meilleurs vœux 2021 !

**Alain Trouillet**  
Président de France Rein

